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平成３０年第３回教育委員会臨時会 

 

平成３０年３月２８日午前１０時００分開会 

市役所６階 ６０２会議室 

 

議題 （１）議案第１６号 東久留米市教育委員会事務決裁規程の一部改正について 

   （２）諸報告 

      ①平成３０年度第１回市議会定例会について 

      ②東久留米市「学習定着度調査」結果について 

      ③市立神宝小学校自閉症・情緒障害特別支援学級の開設について 

      ④その他 

   （３）議案第１７号 東久留米市立図書館協議会委員の委嘱について 

   （４）議案第１８号 東久留米市スポーツ推進委員の委嘱について 

   （５）諸報告 

      ⑤教育長の職務専念義務の免除の申請及び年次有給休暇の取得状況について 

※「議案第１７号 東久留米市立図書館協議会委員の委嘱について」「議案第１８号  

東久留米市スポーツ推進委員の委嘱について」及び諸報告「教育長の職務専念義務の 

免除の申請及び年次有給休暇の取得状況について」の議案審議及び報告「⑤教育長の 

職務専念義務の免除の申請及び年次有給休暇の取得状況について」は非公開で行われ 

ました。非公開の議事録は、公開している会議の議事録には掲載していません。 

  ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席者（４人） 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

東久留米市教育委員会会議規則第１３条の規定に基づき出席を要求した者の職氏名 

教 育 部 長 師 岡 範 昭 

指 導 室 長 宍 戸 敏 和 

教 育 総 務 課 長 小 堀 高 広 

学 務 課 長 島 崎   修 

生 涯 学 習 課 長 市 澤 信 明 

図 書 館 長 岡 野 知 子 

主幹・統括指導主事 荒 井 友 香 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

庶 務 係 長   鳥 越 富 貴 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者 １人 

教 育 長 直 原   裕   

委       員 
（教育長職務代理者） 尾 関  謙一郎   

委       員     細 田 初 雄   

委       員 宮 下  英 雄 
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  ◎開会及び開議の宣告 

（開会 午前１０時００分） 

○直原教育長 これより平成３０年第３回教育委員会臨時会を開会します。委員は全員出席で

す。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録署名委員の指名 

○直原教育長 本日の議事録の署名は細田委員にお願いします。 

○細田教育委員 はい。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 ◎会議の進め方 

○直原教育長 会議の進め方について説明をお願いします。 

○小堀教育総務課長 本日の進め方ですが、先に公開で「議案第１６号 東久留米市教育委員

会事務決裁規程の一部改正について」の審議を行い、続いて、非公開で人事案件であります

「議案第１７号 東久留米市立図書館協議会委員の委嘱について」及び「議案第１８号 東

久留米市スポーツ推進委員の委嘱について」の２議案をご審議いただきたく、よろしくお願

いします。なお、平成２９年度後期分の教育長の休暇等の取得についても報告させていただ

きます。 

○直原教育長 お諮りします。先に公開で人事案件を除く議案の審議及び諸報告を行い、続い

て、非公開で人事案件の議案審議を行いたいという説明がありましたがよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

 異議なしと認め、そのように進めさせていただきます。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎傍聴の許可 

○直原教育長 傍聴の許可に入ります。傍聴の方はいらっしゃいますか。 

○鳥越係長 いらっしゃいます。 

○直原教育長 お入りいただきます。 

（傍聴者入室） 

 傍聴の方にお知らせします。本日は先に公開で人事案件を除く議案の審議及び諸報告を行

い、続いて、非公開で人事案件の審議を行います。その際はご退席をお願いすることになり

ます。なお、お配りしている資料ですが、ご入り用の場合はお持ち帰りすることができます。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録の承認 

○直原教育長 議事録の承認に入ります。３月９日に開催した第３回定例会、３月１４日に開

催した第１回臨時会及び３月２３日に開催した第２回臨時会の議事録について、ご確認をい

ただきました。特に修正のご連絡はありませんでしたが、よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

異議なしと認め、いずれの議事録も承認されました。 

  なお、第３回定例会の署名は前委員の田村さんにお願いしていましたが、３月１４日をもって

辞任されましたので、改めて宮下委員にお願いしたいと思います。よろしいでしょうか。 

○宮下教育委員 はい。 

○直原教育長 よろしくお願いします。 
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 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議案第１６号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○直原教育長 議事に入ります。「議案第１６号 東久留米市教育委員会事務決裁規程の一部

改正について」を議題とします。教育部長から説明をお願いします。 

○師岡教育部長 「議案第１６号 東久留米市教育委員会事務決裁規程の一部改正について」、

上記の議案を提出する。平成３０年３月２８日提出。東久留米市教育委員会教育長、直原裕。

提案理由ですが、市の事務決裁規程が整備されることに伴い、教育委員会の事務決裁規程を

整備する必要があるためです。詳しくは教育総務課長から説明します。 

○小堀教育総務課長 本件は市の事務決裁規程の見直しに伴い、教育委員会事務決裁規程を一

部改正するものです。具体的には、別表１（第９条関係）中、Ⅲ各課共通分掌事務のうち、

「４ 財務に関する事項」の部「１３ 予算の流用及び予備費の充用を申請すること。」を

全て「部長専決」と改めます。また、「４ 財務に関する事項」の最後に「１８ 寄付金の

収受（負担付でないもの）。」を新たに加えます。施行は本年４月１日からとします。よろ

しくお願いします。 

○直原教育長 本件についてご質問あるいはご意見等はありますでしょうか。よろしいでしょ

うか。 

  それでは採決に入ります。「議案第１６号 東久留米市教育委員会事務決裁規程の一部改

正について」、本案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 全員挙手です。よって、議案第１６号は承認することに決しました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎諸報告 

○直原教育長 諸報告に入ります。初めに「①平成３０年第１回市議会定例会について」から

説明をお願いします。 

○師岡教育部長 「①平成３０年第１回市議会定例会について」ご説明します。本日は次の資

料を用意しました。会期日程表、追加提出議案の一覧表と資料が２点、３０請願第６号の資

料が１点、一般質問の一覧表です。平成３０年第１回定例会は３月１日から３月２７日まで

の２７日間の会期で開催されました。一般質問や常任委員会などの日程は資料のとおりです。

一般質問は３月５日から８日まで、総務文教委員会は１２日、予算特別委員会は１５日から

２２日まで、そして最終本会議が３月２７日でした。 

  次に提出議案です。最終日に３議案が提出され、合計３２議案が提出されています。その

中で、前回までにご説明しました以降の教育委員会に関係する内容を報告します。「議案第

１９号 東久留米市一般会計補正予算（第６号）」は予算特別委員会で審議され、その中で

小・中学校の光熱水費の不用額の理由、就学援助を広く周知する方法、神宝小学校で開設す

る特別支援学級の施設整備などについての質疑等があり、採決した結果、全員賛成で可決す

べきものとされました。そして最終日の本会議においても、全員賛成で可決されました。

「議案第２３号 平成３０年度東久留米市一般会計予算」も予算特別委員会で審議されまし

た。その中では生涯学習センターの大規模改修について、また、スクールサポートスタッフ、

学校給食の公会計化など学校の働き方改革について、学校トイレの洋式化について、給食調

理業務委託推進計画の修正について、学校規模の適正化の進め方について質疑があり、採決

した結果、賛成多数で可決すべきものとされ、そして最終日の本会議において賛成多数で可

決されました。また、最終日に提出された議案があります。資料をご覧ください。一つ目は、

現副市長の永田昇氏の任期満了に伴い、新たに西村幸高氏の選任を求める議案、二つ目は、
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現教育長の直原裕氏の任期満了に伴い、新たに園田喜雄氏の選任を求める議案が審議されま

した。いずれも賛成多数で同意されています。また、市長からは、今議会で欠員になってい

た教育委員会委員の任命について同意を得たところ、再び委員に欠員が生じ、ご迷惑をおか

けするに至ったとしての陳謝があり、加えて委員の任命について全力で取り組んでいく旨の

発言がありました。そして、これに関連して市長の給料を４月の１カ月については１００分

の５０減給する議案が提出され、全員賛成で可決されました。 

  続いて、請願ですが、「３０請願第６号 『今後の東久留米市図書館の運営方針』の撤回

を求める請願」をご覧ください。この内容は当初運営方針で予定していた窓口業務委託の拡

大を３０年度予算において見送ったことで、市民に示された内容と変わっている方針は撤回

すべきだというものです。各委員から賛成、反対の意見が出された後に採決したところ賛成

少数で不採択すべきものとされ、最終日の本会議においても賛成少数で不採択となりました。 

  続いて、一般質問です。議長を除く２０人の議員のうち１５人からＩＣＴ教育の推進、入

学準備金の入学前支給、学校給食、オリンピック・パラリンピック教育、放課後子供教室、

通学路防犯カメラ、特別支援学級、学校の働き方改革、さらに、いじめ防止対策推進基本方

針の改定などについて質問がありました。詳しい答弁内容については後日ホームページに掲

載されますので、ご確認をお願いします。 

○直原教育長 昨日まで開かれました第１回定例会市議会の報告でした。本件についてご質問

等ありますでしょうか。よろしいですか。なければ次の報告事項をお願いします。 

○宍戸指導室長 「②東久留米市『学習定着度調査』結果について」報告します。平成３０年

２月８日（金曜日）に実施した「東久留米市『学習定着度調査』について」の結果がまとま

りましたので報告します。詳細については統括指導主事から説明します。 

○荒井統括指導主事 「東久留米市「学習定着度調査」について」ご説明します。Ａ３の資料

をご覧ください。左側上段「平均得点率（％）」で、括弧内が全国の平均得点率です。国語

の場合は小学校２年生で全国より４％低く、中学校２年生で０.１％高くなっています。算

数・数学では小学校２年生で３.７％低く、中学校２年生で０.６％低くなっています。学習

活動が進み、中学校卒業までには概ね全国平均に近づいていると言えますが、低学年段階で

学習を十分に定着させることができれば、全国平均を超えて学力を向上させることができる

可能性があるとも言えます。小学校低学年の段階での授業改善と学習の定着が必要な状態で

す。次に「観点別調査の結果の平均得点率（％）」をご覧ください。国語ですが、小学校段

階ではいずれの学年でも「読む力」が不足しており、中学校２年生で全国平均を１.７％上

回っています。そのほかの「関心・意欲・態度」「話す・聞く」「言語について」は、いず

れの学年でも全国平均を下回っている状態です。言語の理解が不十分ですと読む力や書く力、

その他にも大きな影響を及ぼすことから、先ずは語彙（ごい）の拡充や漢字の理解などの手

だてが必要であると考えます。続いて、算数・数学をご覧ください。小学校段階ではいずれ

の項目においても全国平均を下回っています。中学校段階では「数学的な見方や考え方」が

全国平均を上回っています。特に「関心・意欲・態度」の低下が、自ら学ぶ態度を阻害する

可能性があります。この点に留意しながら授業改善を進める必要があります。 

  次に、資料右側のグラフをご覧ください。折れ線が全国の値、棒グラフが東久留米市の値

です。縦軸が得点率で、横軸が観点です。国語では読む力が低いこと、学年を追うごとに

「言語についての知識・理解・技能」が下がっていることが分かります。これは全国的な傾

向と同様です。算数・数学では「関心・意欲・態度」が学年を追うごとに低下していること、

「数学的な見方や考え方」に課題があることが分かります。 

  今回の結果については、各学校での年間指導計画の見直しに活用していきます。また、同
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一の児童・生徒集団の２年間の学習指導の結果が学習の伸びとして捉えることが可能になっ

ていますので、教員の指導力の向上についても活用ができると考えています。さらに、各中

学校には新入学予定の児童の結果も送付されていることから、新入学の生徒に対して年度当

初から学習段階に配慮して学習指導を進めるよう、指導・助言を行っているところです。引

き続き、学力向上に向けて本資料を活用しながら学校への指導・助言を進めていきます。 

○直原教育長 市独自の調査結果の報告でした。本件についてご意見あるいはご質問等ありま

すでしょうか。 

○尾関教育委員 これは全国平均と比べていますが、全国の調査も同じ時点で行われているの

ですか。東京都の平均は示されていませんね。 

○荒井統括指導主事 東京都のデータは私どもには届いていません。全国の実施時期について

は概ね同じぐらいの３学期と聞いています。 

○宮下教育委員 説明していただいたのは東久留米市全体の結果です。学校には個別のデータ

があるのでしょうが、ここでは公表できないのだと思います。今後の対策についての説明も

ありましたが、各学校はこのデータを分析し解釈していくことで、具体策が目に見えてくれ

ばよいと思います。 

○宍戸指導室長 学校ごとの学習定着度調査の結果については各校に配付しています。それを

基に授業改善が進むよう、今後も校長会等で指導していきたいと考えています。 

○宮下教育委員長 よろしくお願いします。 

○直原教育長 次の報告をお願いします。 

○宍戸指導室長 市立神宝小学校自閉症・情緒障害特別支援学級を４月１日から開設しますの

で、報告します。詳細については統括指導主事からご説明します。 

○荒井統括指導主事 資料をご覧ください。本市においては南町小学校１校であった自閉症・

情緒障害特別支援学級の対象児童が増加したことから、新たに神宝小学校に自閉症・情緒障

害特別支援学級「なのはな学級」を開設します。開設年月日は平成３０年４月１日、２学級

で開設します。年度当初の学級児童数は１５名です。通学区域は資料８番にあるとおりです。 

  教室の整備についてですが、１ページ目の裏面をご覧ください。４月当初はこのように網

掛けになっている所になりまして、３階の３教室を利用しての指導を開始します。２枚目を

ご覧ください。その後、夏休み中に工事を行い、９月以降は個別指導の可能な教室を備えた

学級とします。 

○直原教育長 そのほかの報告事項はありますか。 

○宍戸指導室長 平成３０年度の教育課程の受理が適正に実施されましたので、ここに報告し

ます。各学校の教育課程については４月中に学校ホームページに掲載する予定ですので、ご

確認いただければと思います。 

○直原教育長 公開の審議は以上で終わります。これから人事案件に入りますので傍聴の方は

ご退室をお願いします。 

（傍聴者 退席） 

（公開しない会議を開く） 

                              （閉会 午前１１時０３分） 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

※平成３０年第３回臨時会は非公開の会議終了後に閉会しました。 
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